



Sr. D. Pedro Penzol
Aduana
PUERTO DE VEGA

CASTROPOL

FRANQUEO
CONCERTADO

PERIODICO DECENAL

DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DEL PARTIDO JUDICIAL

FRANQUEO
CONCERTADO

Los pagos adelantados.—Redacción y Administración en Castropol.—La correspondencia al Director.

SUSCRIPCIÓN	SE PUBLICA LOS DÍAS	Anuncios á precios convencionales
España un trimestre. ptas. 1'25	10, 20 y 30	No se devuelven
Extranjero » » 2'50	DE CADA MES	originales aun cuando no se publiquen

La muñeca de Justina

Desde el sobrado de la «casona», por entre pinos, se atalayaba el mar. Un prado delante con algunas hileras tentaculares, y lo demás labrantíos de maíz y de centeno según el año. Al espaldar, un cerrado de pinos. Antonia «la Marchanta» grita desde el marco de la puerta:

—¡Ah, Justina...!
—Señora—responde el timbre infantil de una voz lejana.
—¿Tienesme ahí el «neno» contigo?
—Si, señora.
—Cúidalo bien mientras voy a la villa con unos recados.

En el declive de un pastizal cortado por un arroyo y sombreado en el fondo por mimbreras y abedules, estaba la que respondía: una rapazuca como de nueve años, descalza y haraposa, y entre los brazos con gran mimo abarcaba el envoltorio de pañales que era cuna y morada de su hermano Lalín. A su rededor pastando iban las dos vacas Gallarda y Marela, dulces y solemnes y no se veía más espectáculo que el vuelo de las nubes, ni turbaba otro son el ambiente que el de las esquilas al marcar el paso.

Justina era menuda y vivaracha. Pálida hasta lo enfermizo con una expresión benevolente en la boca siempre dispuesta a sonreír, y los ojos claros, inson-

dables. Su madre la confiaba al salir de casa, y lo hacía a menudo, pues era mandadera, el cuidado de su hermanito, de las dos vacas y muchas veces del pote que hervía sobre el fogón. Justina en el regazo de aquel valle había crecido sencilla y maternal. Su vida era sólo un amor, el amor de Lalo. Ni ensueños ni curiosidades. Tomaba la carga de los días tal como llegaba hasta ella. Coser, lavar en el río, ordeñar las vacas, arrullar al «neno» cantándole:

Ea ninin de la aldea,
El tu padre vey en misa
Y tu madre n' el sermón,
Y ch' a traer unas botinas
De color de chargatón.
Ea... Ea.....

Algunas veces por el linde más alto cruzaban otras niñas para la escuela y entonces jugaban a lo suyo: las compras, los alfileres o la enseñaban a vestir muñecas.

Con trapos descoloridos y con avalorios se hizo una muy grande Justina, y cuando estaba sola le cantaba también.

Y así se pasaban los meses y los años sin dejar su huella en la tersura del prado o en la garrulería del arroyo, pero cambiando y envejeciendo a las personas. Justina continuaba apastando otras vacas, cosiendo otras ropas. Eladín soltaba ya los andadores, subía a la escuela, brincaba con otros muchachos los bardales, crecía, llegaba a la edad de los primeros deseos

Ramillete de sonetos galantes

I

Señora: si volvieran los tiempos medioevales en que vestían los vates de chambergo y arnés y cantaban estrofas en las noches vernaes, entonces me veríais, señora, a vuestros pies.

Y mi dulce viola os diría la suprema aristocracia de su mejor madrigal; serían mis versos como una excelsa diadema de rosas inflamadas de amor sentimental.

Sin temer a la espada feroz de vuestro dueño en el claro milagro de un nocturno abribeño os glosaría el encanto de otro lírico amar...

Y la miel que se esconde en la flor de esos labios la libaría el poeta sin temer los agravios que de vuestro marido le pudieran llegar.

II

Tengo un amor prohibido que mora en el convento y le dice a mi alma imposibles ternuras; un amor sin la mancha de un malo pensamiento, un amor desprovisto de mundanas locuras.

Mi amada es una blanca e ingrátida novicia, flor mística de un bello jardín de santidad. En las noches de estrellas sueña con la delicia de los cielos floridos en la eternidad.

Es muy blanca y muy pura mi novicia; parece que al andar por los claustros de blancor languidece. ¡Virtuosa hermanita mensajera de amor!

Da la paz de tu frente y la paz de tu mano (divinamente claras) a este pobre profano que por amarte lleva a su lado el dolor!

III

Martín tiene una hija que ha sido novia mía y que siempre está triste sin saber yo por qué; aún parece que oigo lo que ella me decía sollozando: «Yo creo que pronto moriré»...

Es muy pálida y rubia y siempre está rezando por su madre difunta, por su padre y por mí. Cuando yo bebía sidra me brindaba temblando sus labios que me hacían también temblar así.

Al recitarle versos mi Carmen suspiraba doblando la cabeza encantadoramente a tiempo que en mis brazos de amor se desmayaba.

Ahora que la olvido y que ella aún me quiere el recuerdo sereno de la Carmen doliente como un sol entre nubes en mi alma se muere...

IV

¿En vez de darte versos porque te he dado flores, me preguntas, Violeta? Porque dicen lo mismo. Y las flores son versos que destilan amores, y los versos son flores de sentimentalismo.

Para decir: «te amo» vale igual una rosa que un beso, una plegaria o una rima gentil. Por que amor es caricia y oración vaporosa y perfume exquisito de las tardes de Abril.

Las flores son los versos que Dios hace en la tierra

y los versos son flores que la tierra envía a Dios; cada flor un poema de bellezas encierra y cada rima lleva fragancias de ternura. Con versos y con flores adoremos los dos al Amor que es en donde radica la Hermosura.

V

Te deshaces en risas. Como una catarata de trinos musicales vas dejando al andar; como si la garganta la tuvieras de plata o un ruiñeñor en ella se pusiera a cantar.

Todo goza en tu risa: el sol de la mañana, las flores de la huerta, las niñas y el jilguero; se alegra con tu risa la vida provinciana y hasta en la cárcel reza, si te oye, el prisionero...

Yo, en cambio, me entristezco cuando escucho tu risa y a mi boca una mueca que parece sonrisa se asoma recordando aquel amor fatal, por tu coquetería torpemente ofendido y que ahora me duele cuando brinca en mi oído con borboteo sonoro tu risa de cristal.

VI

No tengo yo la culpa del triste desengaño, porque soy el primero en llorar la ilusión perdida y me conmueve el prematuro engaño que sufre con mi olvido tu pobre corazón.

Sé la pena que deja un amor emigrante que dió por algún tiempo al alma su fragancia, y comprendo las ansias del corazón amante que se entregó al cariño con suprema constancia.

Pero somos humanos, ruines y mezquinos y al amor le pagamos con bellos desatinos... Créeme, niña mía: no te acuerdes de mí.

Yo no puedo quererte. Y aunque sea dolorosa esta verdad, es noble, es sincera y piadosa. ¡Con mentiras gentiles bastante te mentí!

J. Díaz Fernández.

Nuestro muy querido amigo D. Rafael D. García residente en Asunción (Paraguay), nos remite el siguiente artículo copiado de un periódico de aquella República, y cuya estadística pertenece a la ciudad de Buenos Aires, a fin de que se vea la espantosa miseria que reina en aquella parte de América.

Los niños que padecen hambre

Una estadística impresionante

El sub director del Cuerpo Médico Escolar de Buenos Aires ha hecho un trabajo médico-social interesantísimo, cuyas conclusiones han de preocupar a las autoridades públicas de aquel país y pueden servir a las nuestras para hacer un estudio semejante que permita realizar, con conocimiento de causa, una obra de humanidad y de previsión en favor de la niñez desvalida.

Dicho trabajo se refiere a la observación hecha por los médicos dependientes de aquel alto funciona-

rio sobre la alimentación que reciben 40.000 niños de los que concurren a las escuelas primarias de la vecina capital.

El documento del doctor Rodríguez—que a tan ingratas y desoladoras deducciones se presta—dice así en su última parte:

En los días hábiles transcurridos desde el 19 al 31 del mes pasado, los médicos inspectores del cuerpo médico escolar han examinado, con el concurso de los directores y maestras a 39.071 niños en las escuelas de los diferentes distritos, tomando todas las precauciones para no ser inducidos en error.

Obedeciendo a las instrucciones precisas que les fueron dadas, los médicos inspectores han establecido su concepto de «suficiencia» o «insuficiencia alimenticia» de los escolares, no sólo por sus propias manifestaciones sino también teniendo en cuenta otros datos que permitieran corroborar o invalidar los datos suministrados por los niños, tales como la situación económica de la familia, estado general de nutrición del niño, vestido, etc.

He dicho anteriormente que han sido examinados 39.071 niños. Si se tiene en cuenta que la asistencia media diaria es de 150.000 en las escuelas dependientes del Consejo de Educación, se comprenderá que una investigación hecha sobre el 20 por ciento de los alumnos concurrentes a la escuela tiene un valor positivo e indiscutible.

De esos 39.71 niños, el 81.9 por 100, o sean 32.029, pueden ser considerados como «suficientemente alimentados». El 18.1 por 100 restante o sean 7.042 niños, deben ser considerados como «insuficientemente alimentados». De esos 7.042 niños insuficientemente alimentados, 6.457 habían concurrido a la escuela en el turno de la tarde, sin más alimento, fuera del pan que una sopa, o café con leche, o mate cocido, o legumbres hervidas. ¡Los 585 restantes no habían comido absolutamente nada!

El doctor Murphi, médico inspector del consejo escolar 2.º, en la escuela número 14, sita en la calle Bolívar 344, sobre un grupo de 262 alumnos concurrentes al turno de la tarde, encontró que 76 tenían una alimentación «suficiente»; 132, «insuficiente», 54, «nula».

El doctor Elías P. Aráuz, en la escuela número 19 del consejo escolar 18, en el 2.º grado inferior, comprobó que de 43 niños examinados, 18 estaban insuficientemente alimentados y 4 nada habían comido.

El doctor Tamborine, al preguntar a un niño muy pobre del consejo escolar 15, quién le había dado el pan y el pedazo de carne que había comido, obtuvo la siguiente contestación: «¡Lo saqué de un cajón de basura»!

Ahora bien, señor presidente, si sobre 39.071 niños examinados existen 7.012 con alimentación insuficiente o nula, debemos calcular, dado el rigor con que se ha procedido, que en los 150.000 que concu-

ren diariamente a las escuelas, existen alrededor de 27.000 niños en tan deplorables condiciones.

Paréceme, en consecuencia, que he descubierto el velo que oculta un triste cuadro de miseria. No se trata aquí de un problema pedagógico a resolver; es un problema de hambre, de humanidad y de patriótica previsión.

Registro civil

Movimiento de población en el concejo de Castropol durante la tercera decena de Agosto de 1917.

Nacimientos

Jerónimo García y Gayol, hijo de Ramón y Carmen, de Linera.

Fernando Vijande y Lastra, de Marcelino y Carmen de San Juan de Moldes.

María Piñeirúa y Candaosa, de José María y Laura de San Juan de Moldes.

Julia Amor y Riopedre, de José Ramón y Manuela, de Vilavedelle.

Matrimonios

Jesús Fernández y Anita García Alonso de Valle de San Agustín.

Luis Loredo Yáñez y Amalia Alonso Madarro, de Lois.

Defunciones

No hubo.

DEL PARTIDO

BOAL

FIESTA

La romería de La Caridad en el vecino pueblo de el Gumío, estuvo concurridísima, Boal en pleno se trasladó al campo de Penouta.

La lluvia constante y pertinaz se encargó de disolverla cuando estaba en su apogeo.

Pronto empezó a marchar la gente y nosotros también lo hicimos. Por el camino abajo, las jóvenes cantan

Agua que no has de beber
dejalá correr, dejalá... dejalá...

Aplausos merecen esas jóvenes por lo muy bien que lo hacían y deseamos que para el año que viene nos honren con su presencia.

Conque, ya saben amiguitas... hasta otro año.

BAILE

El día 31 del próximo pasado Agosto, se ha celebrado en el salón del *Centro Reformista* un muy animado baile, al que asistieron hermosas y simpáticas señoritas de la «aristocracia» boalesa.

Daba gusto ver bailar a tantas niñas bellas que asistieron al Centro.

¡Cuánta alegría y cuánta hermosura había ese día en el Círculo!

Por tal motivo, bien merecen sus iniciadores grandes elogios. Dios quiera que a menudo se celebren

bailes como este, pues la juventud quiere divertirse. ¿No es verdad, señores socios?

VIAJEROS

Desde hace unos días se encuentra en Armal pasando la temporada veraniega al lado de la apreciable familia de D. Hermógenes Infanzón, la señorita Lola Murias, de Castropol.

Grata estancia le deseamos a la mencionada señorita.

Después de haber pasado unos días en Navia, ha regresado a su casa de Teicellos la Srta. Sara Ledo, hija de nuestro buen amigo D. Carlos Ledo Celaya.

Después de unos meses de ausencia, ha regresado de Manatí (Cuba), nuestro buen amigo D. Eduardo Pérez, de la Pilella.

Bienvenidos.

Ha regresado de Ribadeo, a donde fué a arreglar asuntos familiares, nuestro respetable amigo D. Tomás Pérez.

El día 26 de Agosto, ha salido para Oviedo, a donde va a reponerse de salud, nuestro buen amigo D. Luciano Sánchez.

Mucho nos alegraríamos que así sea.

GRACIAS

La señora D.^a Luz Marrero, viuda de D. Rafael Méndez, de Navia, sus hijos D. Manuel y D. Rafael, dan, por nuestro conducto, las más expresivas gracias a cuántas personas se han interesado por dicho señor durante su permanencia en nuestra villa.

J. DA CARRETERA.

TAPIA

En la encantadora villa de Aviles, dió a luz muy felizmente un robusto y hermoso niño, la distinguida señora de nuestro querido amigo D. Jesús López Cancio, a quienes enviamos nuestra más cordial enhorabuena. ¿Y ahora?... Con el neno pra Salave ¿verdad?

En la romería de los Remedios, que tuvo lugar en Porcia el 8 del corriente no hubo ni podía haber la concurrencia y animación de costumbre, debido a la incesante lluvia de dicho día. ¡Y qué de empanadas, tortillas, langostas y otras muchas y riquísimas cosas se habían preparado para celebrar esta alegre romería! ¡Qué lástima!

LA PORTERÍA DE SALAVE

Las fiestas que se celebraron este año en el pintoresco pueblo de Salave, formarán época, pues gracias a la esplendor del tiempo y a los elementos que en ellas tomaron parte, estuvieron muy concurridas y animadas.

El 8 tuvo lugar a las nueve de la noche la soberbia verbena, con espléndida iluminación, y amenizada por la banda de música de Figueras, que hizo su entrada en el pueblo a los acordes de airoso pasodoble, y por el notable gaitero de este pueblo D. Fernando García, que durante ella ejecutaron hermosos baila-

bles, y soltándose al espacio bonitos fuegos artificiales.

El día 9 se celebró a las once de la mañana la función religiosa, que resultó solemne, cantándose la hermosa misa del maestro Bordesse por el tenor y barítono de la capilla de Castropol, acompañada al armonium por el inteligente músico y sabio Agustino de la residencia de Tapia P. Atilano, saliendo seguidamente la procesión que recorrió el trayecto acostumbrado. Durante ella se hizo buen derroche de gruesos palenques.

Por la tarde tuvo lugar animadísimo paseo, asistiendo mucha gente de las villas y pueblos cercanos, amenizado por la banda de música y gaita que ejecutaron lo más selecto de su repertorio.

Por la noche, a las nueve, dió principio para término de las fiestas una segunda verbena que estuvo muy animada, dejando la música de Figueras que dirige el Sr. Méndez (E.), que estuvo incansable en todos los festejos que tomó parte, grato recuerdo en este pueblo.

Puede decirse que este año se lució su mayordomo nuestro amigo D. Marcelino Sampedro, pues así lo reconocía todo el vecindario de tan reonabrada parroquia.

También fué muy elogiado el afinado coro de ocho señoritas que cantó en las novenas, lo mismo que la Srta. Consuelo Fernández que las acompañó al armonium, bajo la inteligente dirección del ilustrado economo de aquella feligresía.

DE LA DECENA

Salió para Oviedo, después de pasar una temporada en su casa de ésta, D.^a María Llenferros, acompañada de su hijo nuestro estimado amigo D. Ramón González, y de sus nietecitos los preciosos niños del dueño de la empresa de los automóviles «El Castropol» D. Julio Villamil.

Hemos tenido el gusto de saludar en esta Redacción al rico propietario de Boal D. Tomás Pérez, querido amigo nuestro.

Se encuentra ya en Castropol, habiendo tomado posesión de su cargo, el nuevo Registrador de la propiedad D. Arturo Estévez Alvarez, al que damos la más cordial bienvenida, deseando le sea grata su estancia entre nosotros.

Después de pasar la temporada de verano en casa de sus padres, salió para Madrid el ilustrado catedrático D. Inocencio Pardo Aburto.

Llegó de Santiago el M. I. Arcipreste de aquella S. I. M. D. Vicente Alvarez Villamil.

Los periódicos de la vecina villa de Ribadeo, han elogiado mucho el elocuente sermón que pronunció en la festividad de San Agustín, en la capilla de la «Fundación Clemente Martínez», de aquel pueblo, el culto coadjutor de esta parroquia D. José Rodríguez Fernández. Unimos nuestra enhorabuena a las muchas que recibió.

El 8 del corriente salieron para La Caridad el

ilustrado farmacéutico que fué de esta villa nuestro amigo D. Angel Durrif, su señora y su sobrino.

El Sr. Durrif nos encarga que por mediación de este decenario le despedamos de sus amistades y clientela, por no poder él hacerlo personalmente, y al mismo tiempo hacerles saber que se traslada a La Caridad, en donde tiene el gusto de ofrecerles su casa y oficina de Farmacia.

Cumplimos gustosos su encargo y le deseamos grata estancia en su nueva residencia.



Salió para Aliaga (Aragón), a posesionarse de su nuevo destino, el joven notario de aquel pueblo y amigo nuestro D. José Vázquez Miranda.



Hemos recibido un hermoso programa impreso a dos tintas que la Comisión de fiestas a San Ramón, en Villalba, tuvo la atención de enviarnos; no así el número extraordinario que con motivo de dichas fiestas publicó la popular revista «Galicia Pintoresca», y que seguramente nos mandó y no llegó a nuestro poder.



Contrajo matrimonio el 7 del corriente en San Juan de Moldes Claudio Rico, con la agraciada joven Filomena Castelão, a los que deseamos muchas felicidades en su nuevo estado.



Tomó posesión de la escuela de niños de esta villa, el nuevo maestro nombrado en propiedad D. Francisco de la Vallina y Subirana, a quien saludamos.



Para Mondoñedo marchó el canónigo de aquella S. I. Catedral D. Marcelino G. González.



En Pola de Siero falleció el Abogado D. José Antonio Méndez Bermúdez, muy conocido y apreciado en Vegadeo, donde ejerció durante algún tiempo su profesión y la secretaría de aquel Ayuntamiento.

Descanse en paz y reciban su viuda, hijos y demás familia el testimonio de nuestro dolor.



LA HUELGA

Este movimiento obrero, según la prensa diaria, tiende a cesar, volviendo todo lentamente a la normalidad.

Respecto a nuestra provincia continúan bastantes minas y otras industrias paralizadas, aunque se hacen gestiones para que todos los que huelgan vuelvan al trabajo.



Salió para Conforto, Lugo, la ilustrada maestra de aquel punto D.^a Maria Seijas de Villamil.



El sábado 8 del corriente se celebró en Navia el matrimonio de nuestro queridísimo amigo el ilustrado farmacéutico y culto periodista D. Francisco de Asís Campoamor y Penzol, con la distinguida señorita Otilia Infanzón.

La solemne ceremonia tuvo lugar en el oratorio de las Terciarias Franciscanas.

Los jóvenes desposados fijarán su residencia en aquella hermosa villa.

Reciban nuestra cordial enhorabuena, que hacemos extensiva a la distinguida familia de los contrayentes.



Regresó de Coruña a casa de sus padres de esta villa, el apreciable joven D. Adolfo Anta. Bienvenido.



Falleció en Ribadeo la Sra. D.^a María Josefa Blanco Fernández, viuda de Sanjurjo, madre política de nuestros estimados amigos los capitanes de la marina mercante D. Francisco Espina y D. Rafael Sanjurjo.

El cadáver de la finada, seguido de numeroso acompañamiento, fué conducido al cementerio de la inmediata villa de Figueras en donde recibió sepultura.

Descanse en paz, y acompañamos en el sentimiento a su apreciable familia.



Dicen de la Argentina que la emigración de aquel país continúa en forma alarmante.

No sólo son los barcos españoles los que salen abarrotados de emigrantes, sino también los de otras nacionalidades.

Las causas de esta despoblación del país, se atribuyen a la carestía de las subsistencias y a la escasez de trabajo.



FIESTAS

Las celebradas en Barres el 1 y el 2 del corriente en honor del Santo Ecce-Homo, estuvieron muy animadísimas, gracias a la buena temperatura que se disfrutó esos días y a los buenos elementos que en ellas tomaron parte.

La verbena el día primero fué un acontecimiento, pues no se recuerda de ninguna que estuviese tan concurrida de gente.

La banda de música de Castropol y «Los Quirotelvos» amenizaron la velada durante la cual se soltaron muchos fuegos artificiales.

El 2 se celebró con la solemnidad acostumbrada la función religiosa, saliendo seguidamente la procesión del Santo Ecce-Homo, que recorrió el trayecto acostumbrado.

Por la tarde era imposible dar un paso por los alrededores de la iglesia, pues era enorme la concurrencia que asistió a la romería no cesando la gente joven de bailar hasta bien entrada la noche. La música de Castropol y «Los Quirotelvos» tocaron escogidas piezas.

El 7 y 8 se celebraron los renombrados festejos que la villa de Ribadeo dedica a su patrona la Santísima Virgen.

La verbena el 7 estuvo animada y concurrida, soltándose muchos fuegos artificiales, y amenizada por la laureada banda municipal de música de dicho punto.

El día 8 la función religiosa, muy solemne, pronunciando elocuente sermón el bien querido párroco D. Ricardo Amor Méndez.

Por la tarde salió la procesión, asistiendo a ella las autoridades y la banda de música, y acto seguido se celebró el tan renombrado paseo en el bonito porque, que estuvo durante toda la tarde concurridísimo de gente de Ribadeo y de todas las villas y aldeas del Eo, amenizándolo con las mejores obras de su repertorio la brillante banda que dirige el competente maestro Sr. Latorre.

El 8 y el 9 del corriente también se celebraron

grandes festejos en la populosa aldea de Vilavedelle, que estuvieron, como todos los años, muy concurridos y animados.

La verbena el 8, muy soberbia y la función religiosa el 9, con la solemnidad acostumbrada. Por la tarde tuvo lugar la renombrada romería, concurriendo mucha gente de Vegadeo, Castropol y aldeas inmediatas. La segunda verbena fue también un éxito.

Todos los festejos estuvieron muy bien amenizados por una sección de la banda de música de Castropol y un afamado gaitero.

Y para terminar, en la vecina aldea de Piñera se celebró el domingo 9 la festividad que aquella parroquia dedica a la Virgen del Rosario.

La misa solemne fué cantada por la capilla que dirige el Sr. Candaosa, saliendo seguidamente la procesión acompañada de una parte de la música de Castropol, y un aplaudido gaitero.

Por la tarde tuvo lugar la concurrida romería, amenizada por dicha sección de música y gaita, que duró hasta bien entrada la noche.

Y hay que ir despidiéndose hasta el año próximo.

SECCIÓN OFICIAL

El Boletín Oficial, correspondiente al día 5 del actual, publica los nombramientos de Maestras de las

escuelas de Doiras y Prelo, en Boal, hechas en favor de D.^a Angela Díaz Alonso y D.^a María Visitación Díaz Mediavilla, respectivamente.

En el próximo mes de Octubre intervendrá el Jurado en las causas siguientes, procedentes de este Juzgado:

Día 25.—Contra Claudio López, por incendio.

Día 26.—Contra Manuel Gayol Fernández, por violación.

Día 27.—Contra Manuel Iglesias y otro, por robo.



Venta de manzana

se hace en casa de D. Manuel Alvarez en Quintalonga, al precio de **UNA PESETA** la arroba.



Francisco F. Reliegos

DENTISTA

Carretera de Julio Lazúrtegui (junto a la Estación)
RIBADEO

Consulta: todos los días laborables de 9 de la mañana a 1 y de 3 a 5 por la tarde. Rueda a sus clientes pidan la hora previamente. Por la tarde los honorarios son dobles.

Imprenta del CASTROPOL



PRIMER ANIVERSARIO

EL SEÑOR

Don Secundino Barcia Arango,

Falleció en Ribadeo el día 14 de Septiembre de 1916

R. I. P.

Sus hijos, hijos políticos, hermanas políticas, primos, nietos y demás parientes,

SUPLICAN a sus amistades se dignen encomendar a Dios el alma del finado y asistir a la función de cabo de año, que por el eterno descanso del mismo, tendrá lugar en la Iglesia parroquial de la villa de Ribadeo, el día 14 del corriente a las diez de la mañana.

Castropol, 9 de Septiembre de 1917.

Enfermedades de la matriz

MÉDICO LÓPEZ GARCÍA

Elijanse los lunes y jueves de 11 á 2
RIBADEO—Figueirúa, 60.

Villar & Compañía, Sucesor

SAN JUAN.—Puerto Rico

CARLOS CONDE, ÚNICO GESTOR

Casa establecida desde el 1878 y dedicada actualmente al ramo de Comisiones y Representaciones de casas europeas y americanas.

Preferente atención a las consignaciones de productos españoles, contando con una larga experiencia en el manejo de dichos artículos y las mayores facilidades para obtener pronta venta de todo producto dentro de las condiciones más favorables del mercado

Agente general en Puerto Rico de las siguientes Compañías de Vapores:

RED "D" LINE

con servicio quincenal entre New-York, Puerto Rico y puertos Venezuela.

HERRERA LINE

con servicio entre los puertos de Cuba, Santo Domingo y Puerto Rico.

GUARDIAN ASSURANCE COMPANY Ltd., de Londres contra incendios, y BRITISH & FOREIGN MARINE INSURANCE CO. Ltd., de Liverpool contra riesgos marítimos.

Gustosamente se suministrarán informes de mercado a las casas de comercio que los soliciten.

REMEDIO INFALIBLE

Para curar la ANEMIA, palidez y demacración de las jóvenes en el período de desarrollo, flujos, malas digestiones, menstruación difícil y cuantas enfermedades sean producidas por falta de robustez y pobreza de la sangre, son infalibles las PÍLDORAS Á LA HEMOGLOBINA DE I. PORTAL,

Su autor ofrece 2000 pesetas á quien demuestre que un solo enfermo de anemia dejó de curarse tomando estas píldoras, de las que lleva vendidas más de 40.000 cajas.

De venta en las boticas á 1,50 pesetas caja, con instrucción para usarlas.

Depósito en Castropol, boticas de Sanjurjo y de Durrif. En Navia, botica de Campoamor. En Tapia, botica de Fraile. En Vega de Ribadeo, boticas de Vega y M. Fernández. En Ribadeo, botica de Alonso.

La Villa de París

Cuatro Calles.—RIBADEO

es la casa que mayor surtido presenta en pañería del Reino y extranjero. Surtido completo en lienzos y retortas de Padrón y Rentería. Puntillas y tiras bordadas y toda clase de tejidos en general.

Visiten esta casa que es la que más barato vende.

Equipos para novias desde mil a cinco mil pesetas.

Imprenta del CASTROPOL

Se hacen toda clase de trabajos pertenecientes al ramo

Esmeradas impresiones

Anuncios a precios económicos

LOS PEDIDOS:

Sr. Administrador del "Castropol"